

Energiewende-O-Mat: Für eine erfolgreiche und inklusive Energiewende

Deutschlands erste und einzige digitale Anlaufstelle für Bürger*innen, die sich aktiv in die Energiewende einbringen wollen, ist online. Unter energiewendeomat.de finden Nutzer*innen Projekte und Initiativen, bei denen sie sich engagieren können.

Der Energiewende-O-Mat ist eine digitale und interaktive Entscheidungshilfe, mit welcher die Nutzer:innen Projekte und Initiativen finden, bei denen sie sich finanziell oder persönlich engagieren können.

Energiewende-O-Mat

Zuerst wollen wir herausfinden, welche Form der Beteiligung an der Energiewende am besten zu dir passt. Wie möchtest du dich engagieren?

-  Ich möchte mich zeitlich engagieren, um zusammen mit anderen Projekte mit erneuerbaren Energien zu ermöglichen.
-  Ich möchte mich finanziell an der Energiewende beteiligen oder investieren.
-  Ich möchte zuhause nachhaltig Energie nutzen, selbst produzieren oder meinen Energieverbrauch senken.
-  Ich möchte zur Energiewende recherchieren, mich informieren oder selbst in sozialen Medien aktiv werden.

Weiter

Der Energiewende-O-Mat funktioniert ähnlich wie der Wahl-O-Mat. Die Nutzer*innen beantworten Fragen zu sich und zu ihren Wünschen für ihr Engagement an der Energiewende: Sich selbst engagieren, sich finanziell beteiligen, zu Hause nachhaltig Energie nutzen oder Informationen bekommen. Je nach Bedürfnis schlägt der Energiewende-O-Mat dann Projekte vor.

„Die große Mehrheit der Deutschen unterstützt die Ziele der Energiewende. Allerdings sind nur wenige Menschen tatsächlich an ihrer Umsetzung beteiligt“, sagt Dr. Kathleen Pauleweit, wissenschaftliche Referentin beim Institut für Klimaschutz, Energie und Mobilität. Sie war maßgeblich an der Entwicklung des Online-Tools beteiligt. Es fehlten oftmals Informationen und niedrigschwellige Möglichkeiten zur Teilhabe an Energiewendeprojekten. Diese Lücke will der Energiewende-O-Mat schließen.

Im Rahmen [des engage-Projekts](#) haben die Projektpartner Institut für Klimaschutz, Energie und Mobilität (IKEM), Bündnis Bürgerenergie, die euco GmbH und die 100 Prozent erneuerbar stiftung den Energiewende-O-Mat entwickelt. Das vom Bundesministerium für Wirtschaft und Klimaschutz geförderte Projekt engage untersucht das Potenzial von Bürgerbeteiligung und anderen sozialen Innovationen für eine erfolgreiche und inklusive Umsetzung der Energiewende.

Energiegenossenschaften, Vereine, Ökostromanbieter usw. können sich und ihre Projekte im Energiewende-O-Mat vorstellen. [Hier ist der Link zum Projektformular:](#)

Die Nutzer*innen sehen die Projekte auf der engage-Karte und können diese nach freiwilligem Engagement, Bildungsangebot usw. filtern. So bekommen sie gezielt Projekte in ihrer Region angezeigt.



Deine engage Karte

Auf unserer Karte findest du alle Energiewende-Projekte aus unserem Netzwerk. Über die Filter kannst du Projekte aus den verschiedenen Bereichen in der Karte dazuschalten.

Freiwilliges Engagement ⓘ	Mitgliedschaft ⓘ	Investition ⓘ	Spende ⓘ
Balkonkraftwerk ⓘ	Energieberatung ⓘ	Stromtarif ⓘ	Bildungsangebot ⓘ

Klicke auf einen Pin in der Karte, um mehr über ein Projekt zu erfahren

